









の修飾率は 88.4% であった。分散相の濃度はミクロスフェアのサイズに影響すると報告されている。そこで、様々なサイズの GeIMA ミクロスフェアを得るために、1, 2, 3, 4 % (w/w) の GeIMA を連続相と混合した。GeIMA ミクロスフェアはすべての条件で発泡し、その直径はそれぞれ  $12.1 \pm 7.6 \mu\text{m}$ 、 $12.4 \pm 6.0 \mu\text{m}$ 、 $16.3 \pm 9.0 \mu\text{m}$ 、 $26.9 \pm 14.9 \mu\text{m}$  であった。これらの結果から、GeIMA ミクロスフェアは、GeIMA 濃度が高くなるにつれてそのサイズが大きくなる傾向があることが示された。GeIMA ミクロスフェアの表面構造を SEM で観察した。SEM 像から、1 % の GeIMA ミクロスフェアの表面のみが粗いことが明らかになった。GeIMA ミクロスフェアの安定性を評価するために、GeIMA ミクロスフェアを PBS 中で 37 ℃ でインキュベートし、上清のタンパク質濃度を測定した。BCA アッセイにより、GeIMA マイクロスフェアは、GeIMA 濃度が低下するにつれて分解しやすくなることが示された。

sEV が GeIMA ミクロスフェアに担持されるかどうかを明らかにするため、PKH67 標識 sEV と混合した GeIMA ミクロスフェアを調製した。顕微鏡観察では、PKH67 の緑色蛍光が GeIMA ミクロスフェアと共に局在していた。この結果から、sEV は GeIMA ミクロスフェアの中あるいは上に担持できることが示唆された。GeIMA ミクロスフェアからの sEV の封入効率と放出速度を評価するため、GAG-gLuc sEV を封入した GeIMA ミクロスフェアを調製し、上清の gLuc 活性を測定した。その結果、1 % の条件で調製したものは封入効率が低く、他の条件ではカプセル化効率に明らかな差は見られなかった。一方、sEV 放出率は GeIMA 濃度と負の相関を示した。ミクロスフェアからの放出後も sEV の構造が維持されているかどうかを調べるため、放出された sEV を集めて TEM で観察した。sEV の構造的特徴の一つである二重膜を持つナノ粒子が観察された。

以前、CpG-OVA sEV が DC2.4 細胞を活性化し、細胞からの TNF- $\alpha$  放出を誘導することを明らかにした。DC2.4 の活性化が、GeIMA ミクロスフェアからの sEV の持続的放出によって調節されるかどうかを調べるために、GeIMA ミクロスフェアを、DC2.4 が播種されたウェルの下に位置するトランスウェルのインサート上に添加した。CpG-OVA 含有サンプルで処理した DC2.4 から放出された TNF- $\alpha$  の量は、時間の経過とともに増加した。さらに、CpG-OVA sEV を添加した GeIMA ミクロスフェアを添加した場合、DC2.4 細胞からの TNF- $\alpha$  放出量は、CpG-OVA sEV を添加した細胞からの放出量よりも少なかった。通常の細胞培養ウェルを用いて GeIMA ミクロスフェアを DC2.4 に直接添加した場合、CpG-OVA sEVs を添加した GeIMA ミクロスフェアは、CpG-OVA sEVs を添加した細胞よりも DC2.4 細胞からの TNF- $\alpha$  放出が多かった。

以上、sEV を徐放化能なミクロスフェアの開発に成功した。このミクロスフェアを用いることで、皮内投与後における sEV の滞留性の向上と、免疫応答の長期化が可能となると期待する。



〔図書〕 計0件

〔産業財産権〕

〔その他〕

-  
6. 研究組織

	氏名 (ローマ字氏名) (研究者番号)	所属研究機関・部局・職 (機関番号)	備考
研究分担者	高橋 有己 (Takahashi Yuki) (00547870)	京都大学・薬学研究科・准教授 (14301)	

7. 科研費を使用して開催した国際研究集会

〔国際研究集会〕 計0件

8. 本研究に関連して実施した国際共同研究の実施状況

共同研究相手国	相手方研究機関